



## 「地域」「ひと」とのつながりの中で育つ湖西中生

### 3年生「未来の高島市の創造」スタート

生徒たちは、3年間の総合的な学習の時間の学びを通して、地域の「ひと」「もの」「こと」と出会い、自ら学び、自ら考え、課題を解決する力を身に付けてきています。「未来の高島市の創造」は、3年間の総合的な学習の時間のまとめとしての取組です。さらに視野を広げ、地域の活性化や自らの生き方を考えてほしいという思いで始め、今年で4回目の取組になります。

今年は、市役所市民協働課と成安造形大学の協力により、「多様なつながり➡協働によるまちづくり」を柱に据えた、探究学習を進めていきます。

まちづくりは、行政機関だけがするものではなく、多くの市民が、つくりたい未来と社会課題を意識すること、そして、つながり、協働し、動き出すことがまちづくりになるのだということを学びました。

3年生は、グループに分かれ、大学生や地域の方々にも入っていただきながら、市の課題は？魅力は？強みは？などを語り合いました。その話し合いをもとに、「2030年にどんなまちづくりが始まってほしいのか」、「自分たちがどんな協働を生み出していきたいか」等を考え、地域に発信したいと考えています。

学習発表会は、11月8日（金）の午前中、市役所新館3階の会議室で行います。保護者・地域の皆さまにも、3年生の考える「未来の高島市のかたち」、「協働によるまちづくりのありかた」を、ぜひとも聞きに来ていただければと思います。



### 1年生「清水安三先生について学ぶ」

9月30日（月）、1年生が、ふるさとウォークの事前学習として、清水安三先生について学習しました。夢を追い続け、実現していかれた先生の功績、そして、先生が終生大切にされた「学而事人」について学びました。

「学んだことを人々社会のために役立てる」という「学而事人」意味をしっかりと心に刻み、これからも多くのことを学び、そして、学んだことを広く生かすような視野、行動力を身に付けていきたいと思っています。



### 大盛況！放課後学習会

9月27日（金）、10月1日（火）に、中間テスト前の放課後学習会を行いました。放課後にテスト勉強ができるように、教室を開放するという取組です。

たくさんの生徒が集まり、図書室と多目的室では収まらず、少人数教室も開放しました。おくげの花の会の方や先生に質問したり、横にいる友だちと教え合いをしたり、また、お互いに問題を出し合ったりしながら、大変意欲的に学習に取り組んでいました。

「ああ、なるほど!」「そうか、わかった!」など、意欲的に頑張る生徒の中から、こんな声が聞きました。参加していた生徒の多くが、「わかる喜び」「できる楽しさ」を味わい、次に向けての意欲も高めてくれたと思います。

